

thurme und dem Meerschlüssel (so heißen die beiden Festungen, die eine auf der asiatischen, die andere auf der europäischen Seite des Hellespont) einherzog und das türkische Geschütz nicht ohne Wirkung etwas lebhafter zu spielen begann, gab der Royal-George von beiden Seiten eine Ladung, immer voranschreitend und in eine dichte Rauchwolke gehüllt. Seinem Beispiele folgten die andern Schiffe; so gelangten sie bald in jene Gegend des Canals, wo das türkische Geschwader, ein Linienschiff mit neun Fregatten und einer Brigg, vor Anker lag. Nach kurzem Gefechte wurden die türkischen Schiffe genommen und von Sir Sidney Smith, dem englischen Unterbefehlshaber, in Brand gesteckt. Die Brigg allein entkam und brachte eiligst die Nachricht von der Ankunft des Feindes nach Constantinopel. — So waren die englischen Schiffe die ersten, die sich rühmen konnten, mit Gewalt durch die furchtbaren Dardanellen gedrungen zu seyn. Die Nachricht von ihrer nahen Ankunft brachte bei Hofe sowohl, wie unter die siebenmalhunderttausend Einwohner Schrecken und Verwirrung. Das Ministerium sah keine andere Rettung vor sich, als unbedingtes Nachgeben, und der Sultan, Selim III., genehmigte, was die Furchtsamen wollten. Mit der Entfernung Sebastiani's gedachte man die Unterwerfung zu beginnen. Einer der Günstlinge des Großherrn ward in dieser Absicht sogleich zu ihm geschickt. Sebastiani antwortete: „die Ankunft einer englischen Flotte könne ihn nicht bewegen, seinen Posten zu verlassen; nur des Großherrn unumwundener Befehl werde ihn dazu vermögen.“ Und so blieb er.

Die Muthlosigkeit, welche den Sultan und seine Umgebung ergriffen hatte, herrschte keineswegs in der Stadt; weit entfernt, zu zittern, war vielmehr nur ein Ruf des Zornes und der Rache hörbar. Die Janitscharen griffen zuerst zu den Waffen; die Artillerie eilte zu den Batterien, und Alles zog hin, wo man Hände brauchte, um Erde und Schanzkörbe herbei zu bringen und eilig eine Menge Batterien anzulegen. Sebastiani, entzückt über diese Volksbegeisterung, eilte jetzt zur hohen Pforte und wußte das Ministerium ebenfalls für die Vertheidigung zu stimmen, wobei er zugleich seine und seiner Offiziere Dienste anbot. Er begab sich auch sogleich selbst nach den Batterien, die Arbeiten zu leiten. Ueberdies brachte er gegen zweihundert seiner Landleute zusammen, worunter viele Ingenieure waren, die er unter